
18 декабря мы побывали
в сельском поселении Покур.
С первых минут пребывания
на покурской земле заметили
целый ряд позитивных
изменений и в облике села,
и в настроениях людей.
Несмотря на мороз, прохожие
при встрече доброжелательно
здоровались и улыбались,
детишки бежали в школу,
приятно радовал богатым
ассортиментом магазин-
пекарня, призывно сиял
позолотой крестов храм-
часовня в честь благоверного
Серафима Саровского...

Долго выяснять причину изме-
нившейся ауры нам не пришлось.
Оказывается, 13 декабря был
открыт зимник и завершилось
почти двухмесячное покурское
бездорожье. Сейчас от Покура до
Нижневартовска можно доехать за
каких-то два часа. Дорога жизни
даёт покурянам чувство стабиль-
ности, радости и благополучия.
Главным событием этого дня

стала церемония открытия ново-
го дома, построенного для труже-
ницы тыла, ветерана труда и ста-
рожила села Марии Гилёвой.
Мария Васильевна со своей

мамой переселились в Покур 60
лет назад в сентябре 1952 года из
Новосибирской области, как она
говорит сейчас, «переехали по
большой нужде».
...В 1941 году Маша пошла в

первый класс, проучилась три
года, и в тринадцать лет стала
полноправным членом колхоза. В
годы войны работала наравне со
взрослыми – на току «веелку кру-
тила», на ферме, на сенокосе,
одним словом, научилась всю кре-
стьянскую работу вести. По приез-
ду в Покур Марии удалось даже
на буровой поработать, в то время
она недалеко от села стояла.
Здесь вышла замуж, с супругом

воспитали троих детей. Муж сам
построил на усадьбе на улице
Центральной, 41 свой дом. Жили
в нём долго и счастливо. Дети
выросли, разъехались, супруг
умер, старый дом обветшал, и
жить в нём стало невозможно.
Тогда Мария Васильевна обрати-
лась к главе администрации райо-
на Борису Саломатину. Он пообе-
щал помочь и сдержал слово. Да
и как не помочь ей – великой тру-
женице, 38 лет бессменно прора-

ботавшей санитаркой в Покурской
больнице. Мыла, убирала, за боль-
ными ухаживала, если нужно было
– и дрова заготавливала, и печи
топила. Санитарка в те годы полу-
чала 7 рублей в месяц, и чтобы
прокормить детей, Марии Василь-
евне пришлось держать и огород,
и полный двор скота – корову, сви-
ней, овец, кур. На том и выжили.
Как и положено на Севере, в

пятидесятилетнем возрасте в 1981
году Мария Васильевна вышла на
пенсию. Но совсем недолго побы-
ла она на заслуженном отдыхе,
вновь вернулась в больницу и
отработала в прежней должности
ещё 12 лет. За все эти годы наша
героиня ни разу ни в санатории, ни
в дома отдыха не ездила. Если и
уходила в отпуск, то отдыхала в
домашней работе или в лесу за
сбором ягод и грибов. До сих пор,
несмотря на возраст, это её самое
любимое занятие. Когда оконча-
тельно выходила на пенсию,
Марии Гилёвой сказали, что её
трудового стажа с лихвой хватило
бы на двух работников.
…Новый дом Марии Гилёвой

строители фирмы «ОПЭК» возве-
ли за 8 месяцев. На его строи-
тельство из бюджета района было
выделено 1 млн. 910 тысяч рублей.
Дом получился со всеми удоб-
ствами – центральное отопление,
подведена холодная вода, ванная,
туалет, местная канализация, элек-
трическая плита – то есть всё, что
нужно для жизни. И стоит он на
красивом месте – на высоком
угоре, вдоль которого растут ряби-
ны и черёмухи, посаженные неуто-
мимыми руками хозяйки дома.

Поздравить новосёла с радост-
ным событием приехала заме-
ститель главы администрации
Нижневартовского района по
социальным вопросам Оксана
Липунова. Оксана Васильевна
пожелала здоровья и многих лет
жизни в тёплом и уютном доме.
Мы присоединяемся к этим

поздравлениям: пусть в этом доме
всегда царят счастье, достаток и
благополучие.
…В течение дня вместе с жур-

налистами ТНР мы побывали на
заседании территориальной ко-
миссии по делам несовершенно-
летних и защите их прав, которое
провела Оксана Липунова. На нём
были приняты решения по оказа-
нию мер социальной, психологи-
ческой и медицинской помощи
двум десяткам покурских семей,
находящимся на соответствую-
щем учёте.
Во время посещения социальных

объектов – участковой больницы,
школы, храма-часовни, магазина-
пекарни – обсуждался ряд строи-
тельных проблем и недоделок,
общих для этих учреждений.
Установившиеся морозы показали,
что неотложного утепления и ремон-
та требуют несколько оконных и
дверных конструкций. В ряде поме-
щенийшкольного здания, построен-
ного восемнадцать лет назад, нужно
установить новые отопительные
батареи. Первоочередные работы
на этих объектах будут проведены
до конца текущего года, а финан-
совоёмкие и капитальные – включат
в программу летних ремонтов.

Александр СТРАБЫКИН.
Фото автора.
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Дом на высоком угоре
ПРИЗНАНИЕ

В Ханты-Мансийске в рамках форума
«Лидеры туриндустрии в развитии
и продвижении этнографического туризма
Югры» состоялась церемония награждения
участников туристской отрасли
за сотрудничество в сфере развития
и продвижения этнографического туризма
по итогам 2012 года.

Среди награждённых глава администрации
Нижневартовского района Борис Саломатин,
глава Ханты-Мансийска Василий Филипенко,
глава администрации Берёзовского района
Любовь Коротун, глава администрации Нягани
Римма Дакукина, директор Ханты-Мансийского
центра ремёсел Ольга Бубновене, ректоры
самых крупных югорских университетов – Татьяна
Карминская, Надежда Коноплина, Сергей Горлов,
директор департамента культуры округа
Александр Кармазин и другие.

РИЦ «Югра».

Туристам
мы рады

В Югре из-за морозов изменилось расписание
общественного транспорта. Рейсы отменяют
при температуре -35 градусов.

В Нижневартовском районе температура достигает
-40 градусов. Так, уже отменён рейс до посёлка Аган.
Туда, как и в ещё несколько отдалённых посёлков,
проложены зимние автодороги, качество которых про-
верила специальная комиссия. Пока из семи дорог
действуют только четыре, остальные обещают
открыть в ближайшее время. Также из десяти ледо-
вых переправ приняты три. Прежде, чем начать экс-
плуатировать переправы, нужно дождаться, когда лёд

замёрзнет до толщины 75 см – только тогда по ним
можно пускать большегрузы и рейсовые автобусы.
Кстати, автобусы межмуниципального значения

теперь оборудованы по последнему слову техники.
«Все автобусы, работающие на межмуниципальных
маршрутах, оборудованы автономными устрой-
ствами обогрева салона, сотовыми телефонами и
спутниковой навигационной системой ГЛОНАСС»,
– отметил Игорь Лепеш, начальник отдела транс-
порта и связи администрации Нижневартовского
района.

Телевидение Нижневартовского района.

ДОРОГИ

Мороз вносит коррективы

ГОВОРЯТ,
ПОД НОВЫЙ ГОД...

Более 12700 новогодних подарков
и 7700 билетов на новогодние утренники
подарит детям Ханты-Мансийского округа
компания «ТНК-ВР».

В канун Нового года «ТНК-ВР» традиционно
организует детские мероприятия и закупает
подарки для детей сотрудников предприятий ком-
пании и для детей льготных категорий городов
Нижневартовска, Радужного и Нягани. В этом году
для детей льготных категорий городов и районов
работы компания приобрела 3100 пригласи-
тельных билетов на детские утренники и 3500
новогодних подарков, сообщает управление по
связям с общественностью филиала «ТНК-ВР
Западная Сибирь».
«Наша компания традиционно организует

праздники и приобретает подарки для детей в
большом количестве, – отметил вице-президент
«ТНК-ВР», депутат ХМАО – Югры Олег Нам. – В
общей сложности в этом году мы подарим детям
в городах и районах нашей работы более 12,7
тыс. новогодних подарков и 7,7 тыс. билетов на
новогодние утренники».
«Среди получателей подарков и билетов

детские дома, центры реабилитации, специа-
лизированные школы, общественные органи-
зации ветеранов, инвалидов и другие, прово-
дящие работу с детьми льготных категорий, –
сообщил первый заместитель директора филиа-
ла «ТНК-ВР Западная Сибирь» Николай Яровой.
– Подарки получат инвалиды, сироты, дети,
оставшиеся без попечения родителей, и вос-
питуемые в приёмных семьях. При этом подар-
ки одинаковы для всех детей вне зависимости
от категории».
Во Дворце искусств Нижневартовска ребят ожи-

дает музыкальное представление «Новогодние
чудеса» в исполнении артистов Омского драма-
тического театра, а МБУ «Центр национальных
культур» подготовил для ребят музыкальное пред-
ставление «Барбалики на планете новогодних
чудес». Также пройдут праздничные концерты в
Нягани.

Ирина ИВАНОВА.

Подарки
получать –

хорошая традиция!



– Несмотря на то, что 2012 год для
коллектива Нижневартовской ГРЭС
складывался напряжённо и в отдель-
ные моменты даже драматически (до-
статочно вспомнить осеннюю аварию
системы газоснабжения, в результате
которой станция не работала 12 дней),
мы уверены, что к концу года бизнес-
план по производству электроэнергии
будет выполнен. На начало декабря в
связи с вышеназванным простоем у
станции образовался долг по произ-
водству электроэнергии в пределах 380
млн. кВт/часов. В эти дни диспетчеры
Единой энергетической системы на-
гружают наши мощности по полной про-
грамме, так как техническое состояние
оборудования позволяет каждому энер-
гоблоку работать на максимально воз-
можной и допустимой мощности – до
850Мегаватт (хотя установленная мощ-
ность каждого – 800 Мегаватт). Благо-
даря этому и преодолевается наше от-
ставание. Надеемся, что в Новый год
мы войдём без долгов.

Успешный ремонт –
половина успеха

– Александр Петрович, как про-
шёл принципиально важный для
бесперебойной работы станции лет-
ний ремонт и подготовка к осенне-
зимнему сезону?
– Ремонтная программа выполнена

успешно. В этом году у нас проведён
очень сложный ремонт дымовой трубы.
Существует целый ряд нормативных
документов, требования которых до-
лжны неукоснительно соблюдаться при
эксплуатации этого опасного произ-
водственного объекта. Труба проходит
периодическое освидетельствование.
Внутрь её запускается робот, осна-
щённый соответствующей аппарату-
рой. Он фиксирует все дефекты, тре-
щины и повреждения.
Ремонт трубы продолжался 20 дней

и обошёлся в 28 миллионов рублей.
Его проводила бригада верхолазов из
«Уралэнергоспецремонта». Есте-
ственно, они применяли специальную
оснастку – лебёдки, люльки, полиспа-
сты и суперсовременные термо- и кис-
лотостойкие отделочные материалы.
На период ремонта дымовой трубы оба
энергоблока были остановлены.
– Получается, что ремонт-2012 на

Нижневартовской ГРЭС был более
масштабным и капиталоёмким? Рас-
скажите о его особенностях, что от-
ремонтировано, какие средства в
него вложены?
– За время ремонта дымовой трубы

были проведены ремонты обоих бло-
ков (текущий – одного и средний – дру-
гого), береговой насосной станции, от-
крытого распределительного устрой-
ства (ОРУ). Особенностью нынешнего
ремонта была его одномоментность.
Если раньше сначала для ремонта
останавливали один блок; отремонти-
ровав и запустив его в эксплуатацию,
выводили в ремонт второй, то в этом
году ремонт шёл на двух блоках сразу.
Это потребовало концентрации боль-
шого количества рабочих и координа-
ции деятельности многих поставщиков
и фирм-подрядчиков. Со всеми этими
задачами мы справились. Затраты на

ремонтную программу в 2012 году со-
ставили порядка 418 миллионов руб-
лей.
– Александр Петрович, в после-

днее время ужесточаются требова-
ния и нормативы по охране окру-
жающей среды и экологической
безопасности промышленных пред-
приятий. В каком объёме они вы-
полняются на Нижневартовской
ГРЭС?
– У нас действует несколько про-

грамм по экологии и энергоэффектив-
ности, направленных на уменьшение
вредных выбросов и иного негативного
воздействия нашего предприятия на
окружающую среду. Их выполнение
жёстко контролируется соответствую-
щими государственными структурами.
Отступать от существующих норм мы
себе не позволим.
Кроме этого, мы ежегодно выпол-

няем программы по профилактическим
и ремонтным работам на всех объек-
тах, осуществляющих выбросы. В част-
ности, это котельная жилпосёлка, ото-
пительно-пусковая котельная, находя-
щаяся на территории ГРЭС, и котлы
двух энергоблоков станции. Нужно от-
метить, что на выбросы влияют не
только качество сжигаемого топлива,
но и режимы работы топочного обору-
дования и действия оперативного пер-
сонала. Все параметры их работы на-
ходятся под контролем автоматизиро-
ванной системы управления техноло-
гическими прооцессами «Космотро-
ника». В режиме онлайн она считывает
все выбросы, сравнивает их с норма-
тивными и в случае их превышения по-
даёт предупредительный сигнал. Опе-
ративный персонал должен отклоне-
ния устранить или, как говорят энер-
гетики, обязан «вогнать показатели в
норматив». В такой схеме управления
учитываются только объективные дан-
ные, автоматизированную систему не-
возможно каким-то образом «подкру-
тить» или «подстроить» под субъек-
тивные желания.

Третьему энергоблоку быть
– Александр Петрович, с момента,

когда на строительстве третьего
энергоблока Нижневартовской ГРЭС
была забита первая свая, прошло
полтора года. Расскажите, какие
объекты энергоблока 3.1 на базе па-
рогазовой установки мощностью
410 Мегаватт уже построены?
– Сразу скажу, строительство

объекта идёт по графику. Сегодня по-
строен главный корпус. На нём закрыт
тепловой контур. Внутри корпуса идёт
монтаж котла-утилизатора, паровой и
газовой турбин, генераторов. На строи-
тельную площадку завезены блочные
трансформаторы и трансформаторы
собственных нужд. Федеральная се-
тевая компания строит ЛЭП-500 Ниж-
невартовская ГРЭС – подстанция Бе-
лозёрная. Для подачи газа на ПГУ
строится дожимная компрессорная
станция (ДКС). Возводится дымовая
труба третьего энергоблока. Её высота
«всего» 120 метров – почти в 2,5 раза
меньше высоты главной дымовой
трубы ГРЭС. (Сверхвысокость после-
дней объясняется просто: по проекту

станция на Вахе – газомазутная, а
«хвосты» от сжигания мазута необхо-
димо выбрасывать на 350-метровую
высоту).
Ко Дню энергетиков сделаем себе

подарок – в главном корпусе третьего
энергоблока поставим под напряжение
распределительное устройство 6 кВ,
которое позволит обеспечить электро-
снабжение пусконаладочных работ.
Строительство энергоблока ведётся

в строгом соответствии с графиком и
координационным планом, в которых
согласованы действия всех заинтере-
сованных сторон. Следующим важным
этапом станет первый розжиг газовой
турбины – запланирован он на конец
апреля 2013 года.
– Александр Петрович, строи-

тельство ГРЭС в излучине Ваха в
80-90-е годы XX века поражало объё-
мами работ и размахом. Энергоблок
3.1 НВ ГРЭС строится как-то неза-
метно, я бы сказал, обыденно. Так
ли это?
– Не совсем так. И на третьем блоке

иногда кипят страсти. Бывает всякое,
так как на стройплощадке работают
около 670 человек. Среди них есть и
излучинцы – работники транспортно-
строительных предприятий Рифа Сер-
гина и ООО «РАНиК» Вячеслава Хар-
тенюка.
Вообще же, с тех далёких 1980-

1990-х годов произошли коренные из-
менения в технологии энергостроения,
поэтому квалифицированные и опыт-
ные монтажники, наладчики, тепло-
техники и электрики приглашаются со
стороны.
Генеральным подрядчиком стройки

является широко известная в энерге-
тикефирма «Технопромэкспорт». Скажу
откровенно, нам повезло с руководите-
лем её излучинскогофилиалаНиколаем
Мирошником. Николай Данилович – на-
стоящий энергетик-строитель, добро-
совестный, требовательный, ответст-
венный и обязательный человек. Всё
начатое доводит до конца, что обещает
– обязательно выполняет. Функции за-
казчика от ГРЭС выполняет дирекция
по капстроительству. Её московскимфи-
лиалом руководит Виктор Обманкин.
Именно на его плечи возложена тяжё-
лая ноша согласований, разрешений и
поставок. С этой важной и нужной мис-
сией он отлично справляется.
– Когда состоится пуск энерго-

блока 3.1?
– В сентябре 2013 года. Сегодня я

не вижу каких-либо причин, которые
могут помешать этому.
– После ввода в эксплуатацию

третьего энергоблока начнётся
строительство блока 3.2 с ПГУ-410
МВт?

– Давайте не будем забегать впе-
рёд. Построим третий, будем думать о
четвёртом. Для его строительства у нас
уже будет развитая инфраструктура,
подъездные пути, площадка, на кото-
рую всегда можно вернуться и начать
строительство.

Энергетики –
народ особый

– Александр Петрович, рас-
скажите о социальной сфере
трудового коллектива. В тече-
ние двух последних лет вам
пришлось провести оптимиза-
цию численности работающих.
Каковы её результаты?
– За 2011-2012 годы мы сокра-

тили 190 работников, подавляю-
щая часть которых были пенсио-
нерами. Оптимизация численно-
сти – это требование времени,
бизнес-плана и собственников.
Она была согласована с проф-
союзом и всеми соответствую-
щими органами государственной
и местной власти. К сожалению,
нам пришлось сократить 38 ра-
ботников трудоспособного возра-
ста. Это происходило строго в ин-

дивидуальном порядке с выплатой вы-
ходного пособия (8 среднемесячных
зарплат) и по соглашению сторон. Под-
черкну, что увольняемые сотрудники с
пониманием отнеслись к сложившейся
ситуации и никто по этому вопросу в
суд не обращался. Сегодня числен-
ность работающих на станции соста-
вляет 785 человек.
– Сколько человек будут работать

на третьем блоке после его ввода в
эксплуатацию?
– 33 человека, в том числе 14 ИТР и

19 рабочих. На сегодня весь этот штат
укомплектован, часть будущих работ-
ников проходит обучение на базе цен-
тра, готовившего кадры для работы на
новых блоках Сургутской ГРЭС.
– В истории Нижневартовской

ГРЭС много славных страниц. Она
была последней станцией, по-
строенной в СССР, и первой, запу-
стившей второй блок уже в новой
России. Но главное её богатство –
это люди. Команда энергетиков
станции является неоднократным
победителем и призёром всерос-
сийских соревнований оператив-
ного персонала блочных ТЭС…
– Да, наша команда уже дважды вы-

ступала в этих престижных соревнова-
ниях. В 2010 году мы вернулись домой
с победой. В 2012 году команда Ниж-
невартовской ГРЭС стала призёром
всероссийских соревнований, завоевав
2 место. Путёвку на всероссийские со-
ревнования, которые состоялись в го-
роде Железноводске, излучинская ко-
манда завоевала, став победителем от-
крытых корпоративных соревнований
группы «ИНТЕР РАО ЕЭС». По итогам
всероссийских соревнований звания
«Лучший по профессии» удостоились
наши коллеги – начальники смен: кот-
лотурбинного и химического цехов Ми-
хаил Долгоруков и Светлана Хващевс-
кая и цеха АСУ ТП Дмитрий Маркин. В
нашем коллективе всегда были и есть
люди, которыми мы гордимся.
– Ваши пожелания коллегам-ра-

ботникам Нижневартовской ГРЭС в
канун профессионального празд-
ника – Дня энергетика…
– Пожелания – самые искренние,

самые добрые и тёплые. Пусть в ка-
ждой семье энергетиков всегда будет
свет, тепло, уют, благополучие, любовь
и счастье! Желаю всем удачи, процве-
тания, исполнения всех желаний!
– Александр Петрович, и в за-

ключение – провозгласите ваш но-
вогодний тост…
– За всех, кто на смене!
– Спасибо за интервью и пусть

все ваши планы воплотятся в жизнь.
Интервью вёл Александр СТРАБЫКИН.
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Любая нужная цель достигается через множество
мелких и вполне обычных шагов.

Питер КОХЭН.ИНТЕРВЬЮ ПО ПОВОДУ
Если мы светить не будем,
кто тогда развеет тьму

В преддверии профессионального праздника – Дня энергетика –
мы побеседовали с генеральным директором Нижневартовской ГРЭС
Александром Пащенко. Вопросы, которые мы задавали, касались
широкого спектра проблем – производственных итогов года,
строительства третьего энергоблока, оптимизации численности
работников, выполнения экологических и социальных программ
и, конечно, будущего станции. По традиции, предновогоднее интервью
началось с подведения итогов уходящего года.
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Если мы хотим идти вперёд, то одна нога должна оставаться на
месте, в то время как другая делает следующий шаг. 

Йожеф ЭтвЕш.ВЕКТОР РАЗВИТИя

– Год прожили спокойно и
стабильно. У нас не было
крупных происшествий в обла-
сти охраны труда и техники
безопасности, не было сбоев
в производственной деятель-
ности. Все люди возвраща-
лись с работы живыми и здо-
ровыми На мой взгляд, это са -
мое главное достижение. 

В течение года вносили до-
полнительные изменения в ин-
вестиционные проекты. Они
находятся в стадии реализа-
ции. 

Участие и победа в аук-
ционе на разработку место-
рождения в Красноярском
крае – это событие для «Са-
мотлорнефтегаза». В этом
году мы вышли на рубиновую
площадь, к которой долго не
приступали. Сегодня на ней
работают два буровых станка,
запустили первую скважину и
получили хороший результат
– 60 тонн нефти в сутки. 

– Как проходит процесс
объединения предприятий
«СНГ» и «ТНК-Нижневар-
товск»?

– Процесс интеграции идёт
в плановом режиме, органи-
зованно. Все службы заняли
свои ниши, уже сегодня управ-
ление по северным участкам
Самотлорского месторожде-
ния ведётся из одного центра
– «Самотлорнефтегаза». Сле-
дует отметить, что «ТНК-Ниж-
невартовск» в состоянии пе-
реходного периода работала
стабильно. С 1 января будем
трудиться единым коллекти-
вом. Сформирована единая
программа добычи. И планы
на следующий год по добыче
нефти составляют 21 миллион
872 тысячи тонн для одного
предприятия без северной
группы месторождений. План,
надо признать, напряжённый,
но выполнимый.

– Как отражается на дея-
тельности компании смена
собственника?

– У предприятия были и
есть свои производственные
программы, по ним и должны
работать бесперебойно, не-
взирая ни на какие перемены.
Нефть стране нужна всегда.
Никаких предпосылок к серь-
ёзным изменениям в системе
управления, количестве пред-
приятий, выполнении соци-
альных программ я не вижу. 

– Расскажите более под-
робно о социальной поли-
тике «СНГ».

– На сегодня в компании
трудится 3617 человек. Сред-
ний возраст – 39,5 лет. 

Одним из приоритетных на-
правлений социальной поли-
тики ОАО «Самотлорнефте-
газ» является оздоровление
работников и организация от-
дыха детей. Работникам ком-
пании, нуждающимся в реа-
билитационно-восстанови-
тельном лечении по результа-
там профосмотра, предостав-
лены бесплатные путёвки в са-
наторий «Самотлор». Продол -
жена программа авансирова-
ния стоимости самостоятель-
ного приобретения путёвок
для организации детского от-
дыха в санаториях и детских
лагерях. Всего в 2012 году
оздоровлено 833 работника и
267 детей сотрудников на сум -
му более двадцати восьми ми -
ллионов рублей.

В рамках реализации ипо-
течной жилищной программы
в 2012 году акционерное об-
щество предоставило беспро-
центные целевые  денежные
займы тридцати трём работ-
никам в сумме более тридцати
восьми миллионов рублей.
Жилищная программа дей-
ствует в компании с 2008 года.
Размер средств, направляе-
мых на реализацию жилищной
программы, ежегодно уве-
личивается до 20%. Средняя
сумма займа на одного работ-
ника достигает 1 миллиона
200 тысяч рублей.

Организация питания ра-
ботников на производствен-
ных объектах является  прио-
ритетным направлением в
нашей социальной политике.
Полноценное, качественное,
сбалансированное горячее пи-
тание ежедневно получают
более двух с половиной тысяч
работников в тридцати столо-
вых, расположенных на про-
изводственных объектах ОАО
«Самотлорнефтегаз». Сред-
няя стоимость обеда состав-
ляет от семидесяти до ста руб-
лей за счёт того, что 60-70%
расходов на организацию пи-
тания возмещает компания.
Затраты по итогам 2012 года
составили 99,3 миллиона руб-
лей. 

Программа социальных вы-
плат, предусмотренных дей-
ствующим коллективным до-
говором, предполагает адрес-
ную безвозмездную поддержку
работникам при возникнове-
нии определённых социаль-
ных оснований:

в связи с тяжёлым матери-

альным положением, при  рож-
дении ребёнка, молодым спе-
циалистам, на оперативное
лечение, на погребение, не-
работающим пенсионерам,
участникам боевых действий
и ветеранам Великой Отече-
ственной войны. 

Размер единовременного
вознаграждения, выплачивае-
мого при увольнении на пен-
сию, увеличивается одновре-
менно с возрастанием прожи-
точного минимума. Размер
единовременного вознаграж-
дения в 2012 году составил в

среднем 550 тысяч рублей. На
программу социальных вы-
плат в 2012 году направлено
102 миллиона рублей.

В 2013 году бюджет на со-
циальную программу по плану
превышает предыдущий на
10%. 

Пенсионное обеспечение
работников – один из пунктов
социальной программы пред-
приятия. На предприятии дей-
ствует система дополнитель-
ного негосударственного пен-
сионного обеспечения: корпо-
ративная пенсионная про-
грамма и программа долевого
участия. Первая программа
предполагает назна чение до-
полнительной корпоративной
пенсии путём направления
предприятием средств на со-

лидарный пенсионный счёт
пенсионерам, имеющим стаж
работы в «ТНК-ВР» бо лее 5
лет. Вторая направлена на
увеличение пенсии за счёт до-
полнительных взносов: при
взносе работника в размере
2% от заработной платы пред-
приятие дополнительно пере-
числяет 4% на его индивиду-
альный лицевой  счёт.  За пе-
риод действия программы до-
левого участия договоры за-
ключили 1801 работник – 50%
от общей численности. В 2012
году на реализацию про-
граммы направлено более пя-
тидесяти одного миллиона
рублей.

ОАО «Самотлорнефтегаз»
уделяет большое внимание
безопасной организации труда
и сохранению здоровья ра-
ботников. Предприятием еже-
годно заключаются договоры

со страховыми компаниями.
На страхование работников
направлено 22,1 миллиона
руб лей. 

По договору добровольного
медицинского страхования ра-
ботникам предоставляются
дополнительные медицинские
услуги, не предусмотренные
договором ОМС.

Значительное внимание
уделяется улучшению условий
труда на месторождениях. На
капитальный ремонт и рекон-
струкцию объектов социально-
бытового назначения выделен

в текущем году 41 миллион
рублей.

По итогам работы  2012
го да социальная программа
выполнена на 126%, что со-
ставляет 421 миллион руб-
лей.

В 2013 году планируется
продолжить социальную по-
литику, направленную на улуч-
шение условий труда и отдыха
работников акционерного об-
щества. В связи с этим уве-
личены параметры планиро-
вания на одного человека на
7%.

Рост заработной платы с 1
апреля 2012 года в целом по
компании составил 10%. За-
работная плата по рабочим
достигла среднего уровня 45
400 рублей в месяц.  

С 2012 года введена новая
ежегодная выплата «За пре-
данность профессии» для ра-
бочих и линейных руководи-
телей начального звена управ-
ления производственных под-
разделений, имеющих стаж
работы в периметре компаний
«ТНК-ВР» 10 и более лет. Пер-
вая выплата состоится в де-
кабре 2012 года, средний раз-
мер премии для рабочих со-
ставит 28 000 рублей.

– Вернёмся к производ-
ственной теме.

– Ожидаемая добыча нефти
по ОАО «Самотлорнефтегаз»
за 2012 год составит
17 444,459 тысячи тонн. Всего
за 2012 год планируется вы-
полнить 1340 геолого-техни-
ческих мероприятий. Добыча
от ГТМ составит 1 862,495 ты-
сячи тонн нефти.

Введено 50 скважин, при
этом добыча нефти из новых
скважин составит 188,198  ты-
 сячи тонн. Выполнено 190 оп-
тимизаций скважинного обо-
рудования. Также планируется
выполнение операций, напра -
в ленных на ограничение во-
допритока на 116 скважинах
действующего фонда. 

Сегодня общая  протяжён-
ность трубопроводного парка
«СНГ» составляет 4412 кило-
метров, 33,5% из которых
име ют срок службы более пят-
надцати лет. 710 километров

трубопровода находятся в
зонах повышенного общест -
венного внимания – в охран-
ных зонах рек Вах, Ватинский
Еган, озёр Самотлор и Кымыл.  

2070 километров трубопро-
водного парка защищается с
помощью ингибиторов корро-
зии, объём замены в 2012 году
составил 128 километров. 

На реализацию программы
целостности трубопроводов
было выделено 75 миллионов
долларов. На следующий год
планируется потратить 103
миллиона долларов. 

Целостность  трубопрово-
дов – это не только замена и
ремонт, ещё и диагностика. В
течение двух-трёх лет плани-
руем продиагностировать до
400 километров труб. Это поз-
волит охватить межпромы-
словые и внутрипромысловые
трубопроводы большого диа-
метра. 

Особое внимание уделяет -
ся  проведению качественной
диагностики для оп ределения
дефектных мест и проведения
адресного ремонта. В ОАО
«Самотлорнефтегаз» впервые
внедрена методика сплошного
сканирования трубопроводов,
проводится внутритрубная ди-
агностика напорных нефте-
проводов и  наиболее ответ-
ственных нефтесборных кол-
лекторов. 

В течение последних не-
скольких лет внедрена и ак-
тивно используется система
контроля за инфраструктурой
Самотлорского месторождения
с помощью беспилотных лета-
тельных аппаратов. 

Для предотвращения поры-
вов на трубопроводах с не-
значительным остаточным ре-
сурсом  проводятся гидро-
испытания повышенным дав-
лением, так называемые
стресс-испытания. 

Благодаря комплексу пред-
принятых мер удалось карди-
нальным образом изменить
тренд аварийности. Так с 2009
по 2011 годы аварийность на
линейных трубопроводах сни-
зилась с 663 до 412 отказов. 

И, конечно, в первую оче-
редь благодаря ежедневному
труду всего коллектива ком-
пании «Самотлорнефтегаз»
мы достигли тех результатов,
которые имеем на сегодня. 

Записала

Александра ГРЕБЕНЩиКОВА.

Фото из архива редакции и «СНГ».

На прошлой неделе состоялась пресс-конференция
по итогам 2012 года с генеральным директором ОАО 
«Самотлорнефтегаз» Мугаммиром ГАлиуллиНыМ.
Глава компании коротко рассказал об основных
направлениях в работе предприятия.

...и вышли на рубиновую
площадь
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Задача не существует вне своих решений.
Жиль ДЕЛЕЗ.ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Подготовила Лариса МИХЕЕВА. Фото из архива редакции.

«Котельная работает на попутном
газе, а оплачиваем по тарифам как
за нефть. Выходит намного дороже.
Почему так несправедливо?» – ин-
тересуется Владимир Трегубов из села
Охтеурье.
– Регулирование тарифов на товары

и услуги организаций коммунального
комплекса – производителей товаров и
услуг в сфере теплоснабжения осу-
ществляется в порядке, установлен-
ном Федеральным законом от 27 июля
2010 года № 190-ФЗ «О теплоснабже-
нии» и принимаемыми в соответствии
с ним нормативными правовыми ак-
тами Российской Федерации и норма-
тивными правовыми актами субъектов
Российской Федерации.
Муниципальное унитарное пред-

приятие «Сельское жилищно-комму-
нальное хозяйство» производит теп-
ловую энергию на 14 котельных, кото-
рые работают на четырёх различных
видах топлива – это нефть, попутный
нефтяной газ, дрова и электричество.
Нормами действующего законода-

тельства определено, что при госу-
дарственном регулировании тарифов
должен соблюдаться принцип обеспе-
чения экономической обоснованности
затрат, понесённых организацией при
осуществлении регулируемого вида
деятельности, в данном случае – теп-
лоснабжения. Муниципальное унитар-
ное предприятие «Сельское жилищно-
коммунальное хозяйство» выполняет
расчёт всех затрат и расходов на
производство и передачу тепловой
энергии для котельных каждого насе-
лённого пункта, в котором есть цен-
трализованное теплоснабжение. В эти
расходы входят приобретение и до-
ставка топлива на котельные, мате-
риалы для ремонта и обслуживания
трубопроводов и производственного
оборудования, стоимость воды и элек-
троэнергии, услуги сторонних специа-
лизированных организаций, заработ-
ная плата и другое. Обоснованность
всех затрат должна быть подтверждена
документально.
Предприятие представляет расчёты

затрат и расходов на производство теп-
ловой энергии в региональную службу
по тарифам Ханты-Мансийского авто-
номного округа – Югры по поселениям
района, где проверяется наличие всех
необходимых документов, соблюдение
методики и правильность выполнения
расчётов. Так соблюдается принцип
обеспечения экономической обосно-
ванности затрат.
В соответствии с плановыми расчё-

тами стоимость тепловой энергии по
поселениям различна: от 1812,42 рубля
за 1 Гкал до 12014,57 рубля за 1 Гкал.
По селу Охтеурье, вследствие малого
объёма выработки, плановая сто-
имость 1 Гкал составляет 2085,13
рубля.
Региональная служба по тарифам

Ханты-Мансийского автономного
округа – Югры устанавливает эконо-
мически обоснованный тариф для по-
требителей тепловой энергии (мощ-
ности), теплоносителя, находящихся
в одной зоне деятельности единой
теплоснабжающей организации и от-
носящихся к одной категории потре-
бителей.
Размер платы граждан за комму-

нальные услуги определяется прика-

зом региональной службы автономного
округа в соответствии с критериями до-
ступности платы, рассчитываемыми
органами местного самоуправления.
Одним из основных составляющих кри-
териев доступности является средне-
душевой доход населения по поселе-
ниям района. Так, для потребителей
МУП «Сельское жилищно-коммуналь-
ное хозяйство» стоимость 1 Гкал теп-
ловой энергии на 2012 год утверждена
приказом региональной службы по та-
рифам Ханты-Мансийского автоном-
ного округа–Югры: с 1 января – 2004,82
руб.; с 1 июля – 2125,11 руб.; с 1 сен-
тября – 2243,20 руб.
Постановлением администрации

района от 22.02.2012 № 330 с учётом
критериев доступности установлена
стоимость 1 Гкал: с 1 января – 1373,25
руб.; с 1 июля – 1455,65 руб.; с 1 сен-
тября – 1537,16 руб., что составляет
68,5% от тарифов, утверждённых при-
казом региональной службы по тари-
фам Ханты-Мансийского автономного
округа – Югры. Разница между эконо-
мически обоснованным тарифом и
установленной стоимостью возмеща-
ется теплоснабжающей организации
за счёт средств местного бюджета.

«Хотелось бы узнать, почему жи-
тели первых этажей высотных
домов платят за пользование лиф-
том наравне со всеми проживаю-
щими в доме? Муж – инвалид-коля-
сочник, с трудом выходим на улицу,
лифтом ни разу не пользовались, а
каждый месяц исправно платим. Не-
льзя ли это как-то изменить?» –
такой вопрос поступил от семьи Зото-
вых из Излучинска.
– Жители многоквартирного дома в

соответствии с Жилищным кодексом
обязаны оплачивать обслуживание
или ремонт общего домового имуще-
ства, независимо от того, лифт это,
лестница или мусоропровод. Все жи-
тели несут одинаковое бремя по со-
держанию общего имущества, кото-
рое определяется соразмерно зани-
маемой ими жилплощади.
В соответствии с частью 1 статьи 36

Жилищного кодекса Российской Фе-
дерации лифты, лифтовые и иные
шахты, механическое, электрическое и
иное оборудование, находящееся в
доме, входят в состав общего имуще-
ства в многоквартирном доме.
Таким образом, обязанность по со-

держанию общего имущества жилого
дома, в том числе и лифта, возлага-
ется на всех без исключения нанима-
телей и собственников жилых поме-
щений в этом доме независимо от того,
на каком этаже находится занимаемое
жилое помещение.

«Плохое освещение на улице Лес-
ной в Новоаганске. Установили два
столба, отчитались, а всё равно
темно. Также плохое освещение на
улице Центральной», – сетует Зай-
туна Кумускулова, жительница Ново-
аганска.
– Уличное освещение на улицах

Центральной и Лесной в Новоаганске
работает в штатном режиме. Однако
по желанию жителей рассматривается
вопрос об увеличении количества све-
тильников, и в период повышения тем-
пературы наружного воздуха до ново-
годних праздников работники откры-

того акционерного общества «Югор-
ская территориальная энергетическая
компания – Нижневартовский район»
проведут работы по включению до-
полнительного уличного освещения.

«В квитанции на оплату комму-
нальных услуг значится немалень-
кая сумма на содержание и ремонт
дома, а ничего не делается. Почему?
Предлагаем устроить проверку, как
расходуются деньги, выделенные
на благоустройство, капремонт
домов и т.д. именно для Новоаган-
ска, и повесить ящики для людей,
куда бы они отправляли послания
с оценкой качества работы АМЖКУ».
– Это обращение также поступило от
Зайтуны Кумускуловой.
– Жилищный кодекс РФ содержит

определение категории «плата за
жилое помещение», характеризуя её
как плату за содержание и ремонт жи-
лого помещения, включающую в себя
плату за услуги и работу по управле-
нию многоквартирным домом, а также
по содержанию и ремонту общего иму-
щества в многоквартирном доме (т.е.
лестниц, лифтов, чердаков, подвалов,
крыш и др.).
Для нанимателей жилого помеще-

ния, занимаемого по договору со-
циального найма или договору найма
жилого помещения, в состав платы за
жилое помещение также включается
плата за пользование жилым помеще-
нием (плата за наём), устанавливае-
мая собственником жилищного фонда
(ст. 154 ЖК РФ).
Таким образом, структуру платы за

жилое помещение можно представить
в следующем виде:
плата за содержание и ремонт об-

щего имущества в многоквартирном
доме;
плата за услуги и работы по управ-

лению многоквартирным домом;
плата за наём (для нанимателей жи-

лого помещения, занимаемого по до-
говору социального найма или дого-
вору найма жилого помещения).
Положениями правил содержания об-

щего имущества в многоквартирном
доме, утверждённымиПостановлением
Правительства Российской Федерации
от 13 августа 2006 года № 491, выде-
лены следующие виды работ и услуг:
технический надзор за состоянием

общего имущества жилого дома (кон-
структивных элементов, общих ком-
муникаций, технических устройств и
технических помещений) путём прове-
дения плановых общих и частичных
осмотров, технического обследования,
приборной диагностики и испытаний;
выполнение мероприятий к сезон-

ной эксплуатации общего имущества
жилого дома (ограждающих конструк-
ций, подъездов, общих коммуникаций
технических устройств и технических
помещений) с учётом требований нор-

мативно-технических документов, за-
мечаний и предложений органов госу-
дарственной жилищной инспекции, Го-
сэнергонадзора, государственной про-
тивопожарной службы, государствен-
ной санитарно-эпидемиологической
службы;
выполнение работ по санитарной

уборке и очистке общего имущества
жилого дома (уборка внеквартирных
мест общего пользования – подъездов,
чердаков, подвалов, дератизация и де-
зинсекция) и придомовых территорий,
в том числе по уходу за зелёными на-
саждениями;
сбор и вывоз твёрдых и жидких бы-

товых отходов;
текущий ремонт общего имущества

жилого дома.
Что же касается проведения про-

верки, как расходуются деньги, выде-
ленные на благоустройство и капре-
монт домов, сообщаем, что проверки
осуществляют государственные органы
жилищного надзора. Информация о
проведении работ по ремонту и об-
служиванию каждого конкретного дома
размещается управляющей организа-
цией на официальном сайте в сети Ин-
тернет управляющей организации и
официальном сайте Нижневартовского
района, на информационных стендах
(стойках) в помещении управляющей
организации, предоставляется на ос-
новании запросов, поданных в пись-
менном или электронном виде.

«Дома старые. Например, на ул.
Лесной требуется капремонт, но
никто не делает», – утверждает Зай-
туна Кумускулова.
– Проведение капитального ремонта

жилищного фонда, находящегося в му-
ниципальной собственности админи-
страции городского поселения, произ-
водится по графику, определённому
администрацией поселения. В частно-
сти, в жилых домах на улице Лесной
уже проводился выборочный капи-
тальный ремонт – кровли, фасадов,
оконных блоков.
В жилых домах, где собственников

помещений два и более, капитальный
ремонт проводится в рамках муници-
пальной целевой программы «Наш
дом» в случае выполнения всех усло-
вий, способствующих включению ка-
ждого конкретного дома в данную про-
грамму.

«Плохо убирают снег – нужно ра-
ботать ночью. Утром выходишь –
полно снега», – также обращается
Зайтуна Кумускулова.
– В связи с тем, что каждый час ра-

боты в ночное время оплачивается в
повышенном размере по сравнению с
работой в нормальных условиях, вы-
растет стоимость работ по санитар-
ному содержанию придомовой терри-
тории, тем самым увеличив стоимость
квадратного метра жилого помещения.

Всё, что вы хотели узнать о ЖКХ
Сегодня мы публикуем ответы на вопросы, которые поступили
от жителей Нижневартовского района губернатору Югры
Наталье Комаровой. Объединяет их общая тема –
жилищно-коммунальное хозяйство. Ответы подготовлены
начальником управления жилищно-коммунального хозяйства,
энергетики и строительства администрации Нижневартовского района
Евгением МИРОНОВЫМ:



КАЛЕЙДОСКОП
№ 144 (4028), вторник, 25 декабря 5 стр.

Жизнь мира может и должна быть лишь осуществлением абсолютного добра.
Лев ЛОПАТИН.

Лыжные гонки, посвящённые дню
рождения округа, провели специали-
сты детско-юношеской спортивной
школы «Олимп». В соревнованиях
приняли участие более тридцати
спортсменов из Новоаганска, Варь-
ёгана и детско-юношеской спортивной
школы «Факел» города Радужного.
Было представлено шесть возрастных
категорий, дистанции подбирались в
соответствии с возрастом и соста-
вляли от пятисот метров для самых
маленьких лыжников до трёх тысяч
шестисот метров для старших ребят.
По итогам соревнований наши спорт-
смены завоевали четыре призовых
места: первыми в своих категориях
стали Александр Новиков (возрастная
категория 1995-1996 годов) и Михаил
Воронин (возрастная категория 2003 г.
и младше). Вторые места получили
Даниил Бондаренко (возрастная кате-
гория 1999-2000 гг.) и Сергей Казамкин
(возрастная категория 2001-2002 гг.).
Остальные награды достались гостям
из города Радужного.

– Я Родину себе не выбирал... – таки-
ми словами начался круглый стол
«Моя малая родина» в новоаганском
молодёжном центре «Перекрёсток». В
работе круглого стола приняли участие
глава городского поселения Павел
Деревянко и депутат новоаганского
Совета депутатов Елена Поль. Рассказ
о Югре ведущие сопроводили под-

боркой слайдов с фотографиями жите-
лей, пейзажей, промышленности, архи-
тектуры, достопримечательностей окру-
га. Помимо статистических данных и
истории образования, участников круг-
лого стола познакомили с историей,
культурой, экономикой и развитием
каждого из девяти районов Ханты-Ман-
сийского автономного округа.

Конечно, особое внимание уделили
нашему родному Нижневартовскому
району и городскому поселению

Новоаганск. Поводом для гордости
жителей Новоаганска стал тот факт,
что в нынешнем году посёлок вошёл
в тройку самых благоустроенных посе-
лений Югры. «Это замечательно, это
радует меня и должно радовать всех,
– обратился к молодёжи Павел Де-
ревянко. – Но мы должны стремить-
ся к тому, чтобы стать первыми. У нас
для этого всё есть!». Далее молодые
люди задали представителям власти
интересующие их вопросы о перспек-

тивах развития посёлка, о строитель-
стве новой школы и её оборудовании,
в преддверии нового года спрашива-
ли о семейных традициях главы и
депутатов.

Павел Деревянко пожелал моло-
дёжи оптимизма, не останавливать-
ся на достигнутом, всегда двигаться
вперёд, но при этом дорожить тем,
что имеешь: «Главное, чтобы было
стремление к чему-то новому, чтобы
были хорошие идеи, чтобы молодёжь

была активна во всём и везде!».
Радует то, что молодые люди живо
интересуются насущными вопросами
и связывают свою дальнейшую
судьбу с посёлком и районом. Эта
встреча наверняка не последняя,
такой открытый диалог продолжает
тесное сотрудничество представите-
лей власти и молодёжи городского
поселения Новоаганск.

Марина ЗЕЛЕНСКАЯ.
Фото автора.

Декабрь 2012 года отмечен
для ЦДОД «Радуга» не только
подготовкой к новогодним
выставкам и мероприятиям,
но и проведением в центре V
III поселковой научно-практической
конференции учащихся «Юный
исследователь», посвящённой
празднованию 82-й годовщины
образования Ханты-Мансийского
автономного округа – Югры.

Для участия в научно-практической
конференции были приглашены пред-
ставители всех образовательных учре-
ждений Новоаганска. Основными тема-
тическими направлениями стали проек-
ты гуманитарной направленности, есте-
ственно-научной и военно-патриотиче-
ской направленности, а также проекты,
посвящённые проблемам современной
молодёжи. Всего для участия в конфе-
ренции была представлена на суд жюри
двадцать одна исследовательская рабо-
та с участием 31 школьника в возрасте
от 9 до 16 лет. В связи с большим коли-
чеством участников конференция про-
ходила в два этапа. После проведения
первого отборочного тура исследова-
тельских работ членами жюри в соста-
ве Елены Ивановны Тонконоженко –
заведующей поселковой детской биб-
лиотеки, Нины Николаевны Шамало –
педагога центра дополнительного об-
разования «Радуга» и Анны Тонконо-
женко – ученицы 9 класса НОСШ № 1
были допущены к участию в научно-прак-
тической конференции только те рабо-
ты, которые соответствовали всем заяв-
ленным критериям. И по результатам
первого отборочного тура к очной защи-
те было допущено десять исследова-
тельских работ. Для защиты своего
проекта всем участникам был предложен
временной регламент 7-10 минут, после
чего они имели возможность ответить на
вопросы членов жюри и гостей меро-
приятия.

По результатам совещания всеми
членами жюри единогласно было при-
нято решение о присуждении призовых
мест. Почётное 1 место было присвое-
но учащейся НОСШ № 1 Антонине Ка-
замкиной за работу «Экологический
паспорт класса» – руководитель Русец-
кая Елена Валерьевна, и группе уча-
щихся Варьёганской школы Владимиру
и Марьяне Копчук и Эрику Иуси за рабо-
ту «Мулькимут» – руководитель Лариса
Васильевна Пуговкина.

2 место разделили между собой
Евгения Коротаева, учащаяся НОСШ
№ 1, за работу «Здоровый микроклимат
или вред человеку» – руководитель
Наталья Егоровна Коротаева, и уча-
щиеся Варьёганской школы Мария Кро-
почева, Татьяна Плигина за работу «Не-
нецкие имена».

3 место разделили между собой
Данил Клюев, учащийся НОСШ № 2, за
работу «Влияние чисел на характер
человека» – руководитель Лариса Ва-
лентиновна Клюева, и Анна Коротаева,
учащаяся НОСШ № 1, за работу «Ра-
цион питания с учётом группы крови» –
руководитель проекта Наталья Егоровна
Коротаева.

Все участники были награждены дип-
ломами по итогам работы НПК «Юный
исследователь». От имени центра «Ра-
дуга» мы присоединяемся к по-
здравлениям, желаем дальнейших твор-
ческих успехов участникам конферен-
ции и с удовольствием ждём всех же-
лающих принять участие в следующей,
IX научно-практической конференции
«Юный исследователь».

Ася ТИМОШЕНКОВА,
методист ЦДОД «Радуга»

пгт. Новоаганск.

Первая декада декабря
прошла в городском поселении
Новоаганск под эгидой
празднования восемьдесят
второй годовщины
со дня образования
Ханты-Мансийского
автономного округа.

ПО СЛЕДАМ ПРАЗДНИКА

А числа влияют
на характер

ММММннннееее     ссссттттааааллллаааа     вьюжная, суроваявьюжная, суровая
ЮграЮгра ООООттттееееччччеееессссттттввввоооомммм

ЮНЫЙ ИССЛЕДОВАТЕЛЬ

Даже сильный мороз не испугал жителей деревни Вата
прийти и познакомиться с современными возможностя-
ми библиотечного обслуживания населения.

В этот день пришли люди разного возраста, но боль-
ше всего было детей. Дети с восторгом рассматривали
«библиотеку на колёсах». С первого взгляда КИБО – боль-
шой, ярко раскрашенный фургон. А внутри: книги, энци-
клопедии, словари, компьютерная техника.

Больше всего мальчишкам и девчонкам понравилось,
что библиомобиль может на время превращаться в кино-
театр, где можно смотреть фильмы и мультфильмы на
большом экране. А взрослые были удивлены, что авто-
бус имеет возможность превратиться в сцену под откры-
тым небом.

В процессе общения были записаны первые
читатели, выданы первые книги. Дети выбра-
ли приключения, фантастику, энциклопедии, а
взрослым приглянулись детективы и совре-
менная художественная проза.

В презентации приняли участие заместитель
председателя Думы Нижневартовского райо-
на Ольга Дурова, начальник управления куль-
туры администрации Нижневартов ского райо-
на Нэля Алексеёнок, глава сельского поселе-
ния д. Вата Ханиф Абдуллин, представители
органов власти, журналисты.

Жители в конце встречи выразили большую
благодарность за внимание и заботу и воз-
можность первыми воспользоваться услугами
комплекса КИБО.

Осуществление проекта было бы невозмож-
ным без финансовой поддержки и участия
администрации Ниж невартовского района, бла-
годаря которой стала реальностью мечта биб-
лиотекарей – дойти до каждого читателя райо-
на, предоставив ему все современные возмож-

ности библиотеки.
КИБО обладает рядом преимуществ: это мобильная

общественная приёмная и мобильный центр предо-
ставления муниципальных услуг населению. Это центр
доступа к информации людей с ограниченными воз-
можностями, центр технического обеспечения проведе-
ния массовых мероприятий.

Комплекс может находиться там, где он больше всего
нужен в данный момент и где его использование прине-
сёт максимальную пользу.

График следования маршрута КИБО можно будет уз -
нать в районных средствах массовой информации.

Марина БУЛГАКОВА,
библиотекарь Межпоселенческой библиотеки.

СОВРЕМЕННЫЙ МИР

К нам приехала библиотека!К нам приехала библиотека!
18 декабря в деревне Вата в торжественной обстановке 
состоялась презентация комплекса информационно-
библиотечного обслуживания (КИБО) МАУ «Межпоселенческая
библиотека» Нижневартовского района.
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В ожидании праздника, чудес и 
волшебства – так можно 
охарактеризовать последние декабрьские
дни. Самый любимый праздник 
детворы на пороге – Новый год!!! 
В редакцию поступили творческие 
работы мальчишек и девчонок Нижневартовского
района, которые мы с удовольствием 
разместили на странице «Подрастай-ка».

Дорогие ребята, желаем вам встретить
Новый год и провести зимние каникулы 
весело, интересно и познавательно. 
Следующий выпуск «Подрастай-ки»
будет посвящён новогодним каникулам.
Ждём ваши работы – стихи, 
сочинения, рисунки по адресу: 
г. Нижневартовск, улица Нефтяников,
дом 5, офис 55, адрес электронной почты:
np_comp@mail.ru, elenaanat07@mail.ru.

Жил да был серенький зайчик летом, а белый – зимой.
Он так боялся всего на свете: и волка, и падающую шишку
с кедра, и сильного ветра, и холодной зимы. Все звери в
лесу прозвали его трусишкой. Конечно, зайцу было обид-
но, когда его так называли.

А однажды мама зайчиха рассказала нашему герою, что
под Новый год исполняются все желания. Зайчик так ждал
наступления этого праздника, дни считал и зачёркивал в
календаре. И вот настал Новый год. 

Зайчик сел под ёлочку и загадал: «Хочу быть смелым и
храбрым! Никого и никогда не бояться!» В это время по лесу
ходил Дед Мороз и дарил лесным зверятам подарки. Дед
Мороз коснулся посохом ёлочки, под которой сидел зайчик.
Снег посыпался прямо на нашего героя, но зайчик не испу-
гался. И он подумал: «Ничего себе. Да ведь я ничего не
боюсь!» «Я храбрый, я смелый!» – кричал зайчик на весь
лес. Он так кружился и веселился, что не заметил даже волка
и прошёл возле него, как ни в чём не бывало. А волк поду-
мал: «И вправду заяц осмелел!»

С тех пор заяц стал храбрым, и каждый Новый год зага-
дывает всё новые и новые желания, и они, конечно, все сбы-
ваются. 

Моисей ТиТОВич, 
ученик 3-б класса Новоаганской ОСШ № 2.

Пришла в посёлок к нам зима.
Настали снова холода.
Повсюду белый снег лежит.
На речке лёд уже блестит.
Дни стали очень коротки.
Повсюду светят огоньки.
Собаки лают на луну,
А я по улице бегу.

Здесь возле ёлки, рядом  школа,
Гурьбой резвятся малыши.
На санках с горочки летят,
Смеются, весело визжат.
Порхает ль снег, метёт пурга,
Но зиму любим мы всегда.
Морозный воздух нас бодрит,
И в гости Новый год летит!

Диана ДуБрОВКО, 
п. Новоаганск.

В одном малёньком посёлке жила маленькая
семья. В ней была одна маленькая девочка Даша.
Её родители вечером собирались в город. Мама
уложила Дашеньку в кроватку спать, а сама уеха-
ла с папой в город за подарком. Дашенька долго
не могла уснуть. Она лежала в кроватке, а за окном
вилась буря. Вдруг из окошка в комнату попал свет,
он был очень яркий. Дашенька подошла к окош-
ку и вдруг она увидела, как на улице стоят лоша-
ди в упряжке, а в упряжке сидели Дед Мороз,
Снегурочка и папа с мамой. Девочка Даша быстро
одела валенки и выбежала на улицу. Мамочка и
папочка слезли с упряжки и пригласили Деда
Мороза и Снегурочку на чашечку чая. Так Деда
Мороза и Снегурочку родители хотели отблаго-
дарить за помощь. Вся семья нарядила ёлку и

начала водить хоровод. После этого Дед Мороз и
Снегурочка начали собираться. Когда они взлетели
в небо на волшебных санях, мама с папой нача-
ли укладывать Дашу спать. Даша очень быстро
уснула крепким сном.

Аурика САЛОГиНА,

п. Аган.

Новый год – семейный праздник.
Мы встречаем его дома. А потом
идём поздравлять родственников
и желать им всего наилучшего в
наступающем новом году. Мне
больше всего нравится в этот

день, как я со своими сёстрами и
братьями катаюсь на горке, смотрю на

красавицу-ёлку, которая переливает-
ся разными цветами. И конечно,
настроение праздника ощущается
всю новогоднюю ночь. И я всегда гово-
рю: «Как хорошо, что есть такой
праздник, как Новый год!»

Али МурТузАЛиеВ, 

ученик 4-б класса Новоаганской ОСШ № 2.

Подходит к концу декабрь. На улице
холодно. Деревья одеты в снежные шубы,
словно невесты в белых свадебных
платьях. Заканчивается второе полугодие
учёбы. А главное – наступает долго-
жданный праздник – Новый год.

В детском городке стоят красивые снеж-
ные фигуры Деда Мороза, Снегурочки,
Дракона – символа 2012 года. Всё это выгля-
дит зимней сказкой. Новогодняя ёлочка
сверкает разноцветными огнями. Наш посё-
лок в сказочном ожидании Нового года. 

Дети с радостью ждут этот замеча-
тельный праздник, который даёт воз-
можность нарядиться в кого хочешь: ска-
зочного персонажа, зверей, птиц. А самое
главное – в новогоднюю ночь испол-
няются все заветные желания.

Ёжик – замечательное животное. Зимнее время
года проводит в спячке, зарывшись с осени в
листву. Конечно, Новый год он не празднует, а спит.
Мне кажется, что ёжик во сне видит зимний лес и
зверят, как они веселятся в Новый год.  Но Дед
Мороз – добрый старичок. Он не забывает про
ёжика: оставляет ему подарок под ёлочкой. А вес-
ной, когда ёжик просыпается, радуется новогод-
нему подарку и говорит: «Как сладко спал я всю
зиму. Спасибо Деду Морозу за подарок». Новый
год у всех ассоциируется со временем подарков
и веселья. 

Самаил ТеМирхАНОВ, 
ученик 3-а класса Новоаганской ОСШ № 2.

Подарок для ёжика

Новый год – это замечательный праздник. К
нему все готовятся заранее.  А вот зайчишка
совсем не знал, что такое Новый год. Все жители
леса готовились к празднику: украшали ёлочку,
готовили поздравительные открытки и подарки. А
зайчик думал: «Что они все суетятся и суетятся?»

А в новогоднюю ночь Дед Мороз и Снегурочка при-
несли зайчику подарок – сундучок с капустой и мор-
ковкой – и сказали: «С Новым годом тебя, зайчик». 

«Так вот что такое Новый год!» – подумал зай-
чонок. Теперь к встрече Нового года заяц готовится
заранее: украшает ёлочку, лепит снеговика, масте-
рит горку, чтобы кататься с друзьями. А всем он
говорит: «Новый год – самый лучший, самый весё-
лый праздник в году!»

Давуд ОСМАНОВ,  
ученик 3-б класса Новоаганской ОСШ № 2.
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Что такое 
Новый год?!

Новогодние желания 
сбываются

Ночь в Новый годВ ожидании
Нового года

Милена ЮСуПОВА, 

7 лет, пгт. Излучинск.

Замечательный
день в году

Хорошо, что есть такой праздник

Анастасия ЛАВрушКиНА, 
ученица Новоаганской ОСШ № 2.

Кристина БОГДАНОВА, 

п. Новоаганск.
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Сила и красота суть блага юности. Главный смысл и цель семейной жизни – воспитание детей. 
Главная школа воспитания детей – это взаимоотношения мужа и жены.

Василий СухомлинСкий.СЕМь я

Раннее приобщение детей к
обсуждению всех вопросов
семейной жизни – давняя хо -
рошая традиция. Очень по -
лезна традиция ежевечерних
чтений, когда собирается вся
семья обсуждать события
прошедшего дня. Мать и отец
рассказывают, обменивают-
ся впечатлениями. Такая воз-
можность предоставляется и
детям. Совместно обсужда -
ются планы отдалённого и
ближайшего будущего.

Всё большую популярность
приобретает обычай совмест-
ного проведения летнего от -
дыха. Наилучшая школа жиз -
ни – разбор собственных
ошибок. Если это стало пра-
вилом в семье, дети, конечно,
приоб щаются к манере обя-
зательного беспристрастного
анализа своих поступков.
Каждому хочется, чтобы его
дом был уютным, гостепри-
имным, неповторимым, чтобы
всегда, где бы кто не нахо-
дился вдали от дома из чле-
нов семьи, он знал, что его
ждут дома, всег да выслу-
шают и поймут, помогут в
трудную минуту. А ещё в
семье должны бытовать тра-
диции, которые дети должны

перенять и перенести в свои
будущие семьи. 

Крайне сложно формиро-
вать семейную традицию,
если дети выросли и уже
сформировали общее отно-
шение к семье. Другое дело
молодые семьи, где родите-
ли вольны показать ребёнку
всю красоту мира, окутать его
любовью и сформировать на -
дёжную жизненную позицию
на протяжении всей жиз ни.
Маленький ребёнок воспри-
нимает мир глазами взрослых
– его родителей. Папа и мама
формируют детскую картину
мира с самой первой встречи
со своим малышом. Сначала
они выстраивают для него
мир прикосновений, звуков и
зрительных образов, затем
учат первым словам, потом
передают своё ко всему этому
отношение. То, как ребёнок
впоследствии отнесётся к
себе, окружающим и жизни в
целом – целиком и полностью
зависит от родителей. Жизнь
мо жет представляться ему
бесконечным праздником или
увлекательным путешестви-
ем, а может видеться как пу -
гающая вылазка по диким
местам или как скучный, не -

благодарный и тяжёлый труд,
ожидающий каждого сразу за
школьными воротами. Если
большинство привычных се -
мейных ритуалов несут не
ограничения, а лишь ра дость
и удовольствие, это укреп-
ляет в детях чувство целост-
ности семьи, ощущение не -
повторимости собственного
дома и уверенность в буду-
щем. Тот заряд внутреннего
тепла и оптимизма, который
несёт в себе каждый из нас,
приоб ретается в детстве, и
чем он больше, тем лучше.
Конечно, характер ре бёнка
формируется не один день,
но можно сказать с уверен-
ностью: чем больше детство
было похоже на пра здник,
чем больше в нём ра дости,
тем счастливее че ловечек
будет в дальнейшем. Нач -
ните с малого – чтения на
ночь. Даже если ваш ребёнок
ещё слишком маленький,
чтобы понимать то, что вы
ему говорите, только звук
вашего голоса будет для
малыша необыкно венно по -
лезен. Старайтесь уделять
время для выбора сказок,
каждая книга должна учить
ребёнка, воспитывать его.

У некоторых семей нет
сво их семейных традиций и
се мейных праздников. Не
следует ссылаться только на
острый дефицит времени.
Эта причина поверхностная,
истина намного проще и пе -
чальней: вероятно, этим лю -
дям не о чем говорить ме жду
собой, им в тягость ви деть
часто родные лица. И это
симптом тяжёлого функцио-
нального на рушения в жизни
дома. Такой дом совсем не
прочен.

Какими же могут быть се -

мейные праздники и ритуалы? 

Вместо привычных «при-
вет-пока» дружная семейка
может договориться привет-
ствовать друг друга особым
«кодовым» словом, понят-
ным только «своим»! Напри -
мер: «Здорово, богатырь!»
или «Привет, принцесса!» За -
бавно, если, здороваясь, кто-
то произносит первую поло-
вину сло ва, а его собеседник
– вторую. Можно придумать и
специальные формы проща-
ния – вроде забавных поже-
ланий или советов друг другу
на весь день. Может быть, вы
удивитесь, но самая лучшая
традиция, связанная с днём
рождения ребёнка, и отме-
чать этот день необходимо
как са мый лучший праздник!
Многие взрослые с грустью
вспоминают, что в их семье
было не принято отмечать
дни рождения. Пусть ваш ма -
лыш никогда не произнесёт
эту печальную фразу. День
рождения как шумный, весё-
лый праздник именно с теми
гостями, которых хочет при-
гласить сам виновник торже-
ства, – лучший подарок. Пусть
кроха с детства чувствует
свою значимость для близких,
учится принимать гостей и…
конечно, привыкает к тради-
ции непременно отмечать дни
рождения.  

А для взрослых этот празд-
ник – повод пофантазиро-
вать на тему особенных
ритуалов. Во многих семьях
принято отмечать рост ребён-
ка на специальной линейке.
Можно каждый год обводить
ручку и ножку малыша или
создать галерею фотогра-
фий. Боль шой простор для
создания семейных тради-
ций таят в себе кух ня и кули-
нарные таланты кого-нибудь

из членов семьи. Сло вом,
делать нечто, что по может
ему потом вспомнить своё
детство. Вместе с ребёнком
можно заняться составлени-
ем генеалогического дре ва
или начать собирать какую-
нибудь коллекцию, простор
для фантазии безграничен!
Главное – почувствовать, что
это действительно ваше и
приносит радость всем чле-
нам семьи.

Независимо от того, ста-
раетесь ли вы сохранить ста-
рые домашние традиции, ко -
торые дороги вам или ваше-
му мужу, или пытаетесь при-
думать и привить семье нечто
новое, помните, что детство
формирует ребёнка на всю
жизнь. И главное в детстве –
чтобы оно у ребёнка было.
Старайтесь знать меру: чрез-
мерно строгие правила, по
которым живёт семья, не ос -
тавляющие детям никакой
«свободы манёвра», перена-
прягают детскую психику. От -
сутствие же устойчивого до -
машнего уклада и предска-
зуемых домашних ритуалов,
успокаивающих малыша сво -
ей непременной обязатель-
ностью, – передают ре бёнку
ощущение незащищён ности
дома и шаткости Все ленной.
Стоит помнить о том, что любые
правила хороши, если они
делают жизнь луч ше, а не ос -
ложняют её. Жёст кие тради-
ции, даже если они регла-
ментируют не будни, а лишь
праздники или другое радост-
ное событие, оказывают угне-
тающее воздействие на спон-
танную детскую психику. Не -
которым событиям в жизни
нужно просто позволять свер-
шиться, не подгоняя их под
сценарии.

Действительное стремление к семейному счастью
и семейному благополучию находит выражение
в создании семейных традиций. Когда-то традиции
были обязательной особенностью объединённой
семьи, отражали нравственную позицию её членов.
Семейные традиции – это духовная атмосфера дома,
которую составляют распорядок дня, обычаи, уклад
жизни и привычки его обитателей. так, одни семьи
предпочитают рано подниматься, завтракать
на скорую руку, уходить на работу и встречаться
вечером без расспросов и разговоров. в других
семьях приняты совместные трапезы, обсуждение
планов, появляется повышенное внимание
к проблемам друг друга. 

А у нас в семье традиция...

Ты меня уважаешь?

Как же узнать, присутствует ли в
вашем браке взаимоуважение?

Просто: спросите своего партнёра,
испытывает ли он ваше уважительное
отношение к нему? Вы уже знаете, ува-
жают ли вас, что думает ваш партнёр
об уважении с вашей стороны? Когда
вы зададите партнёру этот вопрос,
послушайте внимательно ответ. Если
ответ отрицательный, разузнайте,
почему так. Не защищайтесь: дайте
партнёру высказаться.

Иногда люди путают любовь и ува-
жение. Если вы хотите быть с вашим
любимым человеком навсегда, ува-
жайте его. Предоставьте ему личное
пространство и постарайтесь понять
его точку зрения, даже если вы не
согласны с ней. Возможно, вы безумно

его любите и вас одолевают бурные
эмоции и чувства, но запомните, не
выполняя эти простые советы, вы не
сможете удержать любимого челове-
ка. Чтобы брак был успешным, ува-
жение в семье – ключевое выражение.
Когда вы уважаете точку зрения свое-
го партнёра, вы получаете то же
самое взамен, а это делает отношения
сильнее. Брак – это не только союз
двух людей. Многие женатые пары с
детьми согласятся, что враждебная
домашняя атмосфера ведёт к ухуд-
шению морального и физического
здоровья детей и взрослых. Видели ли
вы когда-либо счастливых здоровых
детей, растущих в семье, в которой
супруги постоянно ругаются и винят
друг друга? Таким се мейным парам

нужно создать уважительную атмо-
сферу (и для здоровья в том числе).
Если вы и ваш партнёр уважаете друг
друга в семье, в трудные времена вы

заметите, что ваш партнёр будет
рядом с вами в это время и навсег-
да.

Семейного вам счастья!

СовЕты ПСИхолога

Существует известная шутка: для того, чтобы брак продлился долго
и был успешным, жена должна быть слепой, а муж – глухим.
Есть некая логика в этом. на протяжении многих лет жёны
становятся ворчливыми и жалуются на всё, многие же мужья
становятся невежественными. Проблема заключается в отсутствии
уважения в семье. Если задуматься, любые отношения, не только
брачные, строятся на взаимоуважении. Если муж и жена уважают
друг друга, если дорого в семье взаимопонимание, 
то можно говорить об идеальном браке. 

Страницу подготовила Ирина ШамарИна, психолог отделения психолого-педагогической помощи семье и детям БУ «Комплексный центр социального обслуживания населения «Радуга».
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Коллектив Излучинского муниципаль-
ного бюджетного дошкольного образова-
тельного учреждения детского сада ком-
бинированного вида «Сказка» выражает
глубокие соболезнования родным, близ-
ким и коллегам в связи с преждевремен-
ной смертью 

Валентины Николаевны
СИВОКОЗОВОЙ,

заведующей Новоаганским детским садом
«Солнышко».

Искренне сочувствуем, скорбим и помним!

Продаю комнату 15 кв. м в Из лу -
чинске. Сроч но.

Тел. 8-909-049-48-33.
Продаю 3-комн. кв. в Излу чинске (62,5

кв. м, 7 эт.).
Тел. 8-982-504-11-10.

БЕСПЛАТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

Дата  и  время  проведения
публичных слушаний: 10 де каб-
ря 2012 года, 18.00.

Место проведения: пгт. Излу -
чинск, ул. Набережная, 13-б, кон-
цертный зал районного муници-
пального автономного учрежде-
ния «МКДК «Арлекино».

Тема  публичных  слушаний:
вопрос предоставления разреше-
ния на условно разрешенный вид
использования земельного участ-
ка с кадастровым номером
86:04:0000018:72 площадью 3700
кв. м в поселке городского типа
Излучинск по ул. Энергетиков, 5-а
для использования под торговые
ряды.

Основание  проведения  пуб-
личных слушаний: постановле -
ние главы района от 21.11.2012 
№ 4 «О проведении публичных
слушаний по вопросу предостав-
ления разрешения на условно
разрешенный вид использования
земельного участка с кадастровым
номером 86:04:0000018:72 пло-
щадью 3700 кв. м в поселке
городского типа Излучинск по
ул. Энергетиков, 5-а для исполь-
зования под торговые ряды»,
статья 39 Градостроительного
кодекса Рос сийской Федерации,
статья 28 Федерального закона от
06.10.2006 № 131-ФЗ «Об общих
принципах организации местного
самоуправления в Российской
Федерации», статья 13 Устава
Нижневартовского района, реше-
 ние Думы Нижневар товского рай-
она от 06.07.2012 № 225 «Об
утверждении Положения о поряд-
ке организации и проведения
публичных слушаний в области
градостроительной деятельно-
сти в Нижневартовском районе».

Председательствующий:
О.Н. Лавренюк – начальник уп -

равления архитектуры и градо-
строительства администрации
района, заместитель председа-
теля комиссии по подготовке
правил землепользования и
застройки. 

Члены рабочей группы: 
В.И. Пегишев – заместитель

главы администрации района по
жилищно-коммунальному хозяй-
ству и строительству, председа-
тель комиссии;

С.М. Пичугин – заместитель
главы администрации района по
потребительскому рынку, местной
промышленности, транспорту и
связи; 

Р.А. Ушаков – начальник
управления правового обес-
печения и организации местного
самоуправления администрации
района, член комиссии по под-
готовке правил землепользова-
ния и застройки; 

П.А. Репина – начальник управ-
ления по муниципальному имуще-

ству и жилищным вопросам адми-
нистрации района, член комиссии;

А.В. Воробьев – начальник
управления экологии и природо-
пользования администрации рай-
она, член комиссии по подготов-
ке правил землепользования и
застройки;

В.А. Абдуллин – заместитель
на чальника управления земель-
ными ресурсами администрации
района;

А.Б. Кудрик – глава админист-
рации городского поселения
Излу чинск, член комиссии; 

Т.И. Старостенко  – начальник
отдела территориального пла-
нирования управления архитек-
туры и градостроительства, член
комиссии. 

Секретарь: Е.В. Панфилова –
специалист-эксперт управления
архитектуры и градостроитель-
ства.

В ходе обсуждения вопроса по
предоставлению разрешения на
условно разрешенный вид
использования земельного участ-
ка с кадастровым номером
86:04:0000018:72 площадью
3700 кв. м в поселке городского
типа Излучинск по ул. Энерге -
тиков, 5-а для использования
под торговые ряды на публич-
ных слушаниях принято  ПРЕД-
ЛОЖЕНИЕ:

Предоставить разрешение на
ус ловно разрешенный вид
использова ния земельного участ-
ка с кадастровым номером
86:04:0000018:72 площадью 3700
кв. м в поселке городского типа
Излучинск по ул. Энергетиков, 
5-а для использования под тор-
говые ряды.

Комиссии по подготовке пра-
вил землепользования и застрой-
ки на основании заключения о
результатах публичных слушаний:

подготовить рекомендации о
предоставлении разрешения на
условно разрешенный вид ис -
поль зования земельного участ-
ка с кадастровым номером
86:04:0000018:72 площадью
3700 кв. м  в поселке городско-
го типа Излучинск по ул. Энер -
гетиков, 5-а для использования
под торговые ряды;

направить рекомендации главе
администрации района для при-
нятия решения о предоставлении
разрешения на условно разре-
шенный вид использования
земельного участка с кадастро-
вым номером 86:04:0000018:72
площадью 3700 кв. м в поселке
городского типа Излучинск по 
ул. Энергетиков, 5-а для исполь-
зования под торговые ряды. 

ЗАКЛюЧЕНИЕ
о результатах публичных слушаний по вопросу

предоставления разрешения на условно разрешенный вид
использования земельного участка с кадастровым номером
86:04:0000018:72  площадью 3700 кв. м в поселке городского
типа Излучинск по ул. Энергетиков, 5-а для использования

под торговые ряды

21 декабря 2012 года 

В соответствии с Федеральным зако-
ном Российской Федерации от 23.11.1995
№ 174-ФЗ «Об экологической эксперти-
зе», приказом Госкомэкологии Россий -
ской Федерации от 16.05.2000 № 372 «Об
утверждении Положения об оценке воз-
действия намечаемой хозяйственной и
иной деятельности на окружающую среду
в Российской Федерации» НИПИ «Неф -
тегазпроект» ТюмГНГУ извещает о про-
ведении общественных слушаний (обсуж-
дений) о намечаемой хозяйственной
деятельности по проектам: «Обустрой -
ство скважин куста № 64 Урьевского
месторождения», «Обустройство скважин
куста № 64Б Поточного месторождения»,
«Обустройство скважин куста № 336
Урьевского месторождения».

Наименование  и  адрес  заказчика:
ТПП «Лангепаснефтегаз» ООО «ЛУКОЙЛ-
Западная Сибирь», 628672 Российская
Федерация, Тюменская обл., ХМАО –
Югра, г. Лангепас, ул. Ленина, д. 43.

Цели  и  местоположение  намечае-
мой деятельности: добыча нефтегазо-
водяной жидкости, Нижневартовский
район.

Общественные слушания (обсужде-
ния) состоятся 28 января 2013 г. в 14.00
по адресу: Тюменская область, Нижне -
вар товский район, сельское поселение
Аган, дом культуры. Замечания и пред-
ложения принимаются в течение 30
дней с даты опубликования настоящего
извещения. Форма предоставления: уст-
ная, письменная.

Место предоставления замечаний и
предложений:  628637 Тюменская
область, Нижне вартовский  район, пос.
Аган, ул. Советская, д. 4, администрация
сельского поселения Аган, тел./факс: 
8 (34669) 520-35.

Ответственные  организаторы:  от
администрации Нижневартовского рай-
она – главный специалист Гимгин Игорь
Юрьевич, тел. 8 (34669) 520-31, факс 
8 (34669) 520-35;

от разработчика проекта НИПИ «Нефте -
газ проект» ТюмГНГУ –главный инженер про-
екта Сидоров Андрей Николаевич, тел.
8(3452) 390-396 доб. 198-14;

от заказчика ТПП «Лангепаснефтегаз»
ООО «ЛУКОЙЛ-Западная Сибирь» –
начальник отдела проектных работ и экс-
пертизы проектов и смет Закиров Роман
Вячеславович, тел./факс: 8 (34669) 
3-61-87.

Информационное сообщение

Председательствующий
О.Н. ЛАВРЕНюК.

Протокол вела
Е.В. ПАНфИЛОВА.
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Конструктивное партнёрство
муниципальных органов власти с
предпринимателями, поддержка малого
и среднего бизнеса являются одними из
важнейших факторов дальнейшего
развития и процветания городского
поселения. 

В связи с этим постановлением админист-
рации городского поселения Новоаганск от
12.11.2012 г. № 357 утверждена программа «О
поддержке малого и среднего предпринима-
тельства в городском поселении Новоаганск
на 2013-2015 годы». Программа направлена
на оказание имущественной, организационно-
методической и информационной помощи. 

В целях формирования благоприятной
среды для развития субъектов малого и
среднего предпринимательства на территории
городского поселения Новоаганск постанов-
лением администрации городского поселения
Новоаганск от 22.06.2010 г. № 57 (с измене-
ниями от 22.12.2011 г. № 188) создан обще-
ственный совет предпринимателей.

В течение 2012 года было проведено три
заседания совета предпринимателей, в кото-
рых принимали участие представители орга-
нов местного самоуправления и субъектов
малого бизнеса. Рассмотрены вопросы, свя-
занные с ведением бизнеса, вывозом и ути-
лизацией твёрдых бытовых отходов, продажей
алкогольной продукции без лицензий, об ока-
зании спонсорской помощи, прохождении
медицинских осмотров для работников тор-
говли и общественного питания. По итогам
2012 года за активное участие в мероприятиях
городского поселения Новоаганск главой посе-
ления П.И. Деревянко были вручены благо-
дарственные письма и памятные сувениры
ООО «Альбина», ООО «КА-ИР», ООО
«Кволити» и индивидуальному предпринима-
телю З.К. Дерниной.

Инфраструктура городского поселения раз-
вивается с каждым днём. В 2012 году на тер-
ритории городского поселения открылся
новый детский развлекательный комплекс по
улице Лесная, 13-а; закусочная «Сластёна»,
которая радует своих клиентов свежей выпеч-
кой. Для удобства посетителей есть возмож-
ность осуществлять заказ выпечки на дом или
в офис. 

Отвлекаясь от рабочей суеты, предприни-
матели не забывают делать добрые дела.
Приятным сюрпризом в 2012 году стала бла-
готворительная поддержка, оказанная жителям
ко Дню Победы, Дню защиты детей и Дню
инвалида. Предприниматели организовывали
чаепитие, дарили памятные подарки, радовали
детей-инвалидов развивающими играми.
Администрация городского поселения Ново -
аганск благодарит предпринимателей, которые
взяли на себя организацию мероприятий: 

С.В. Кашина, З.К. Дернину, З.А.о. Аске ро -
ва, С.В. Горлову, Э.С. Коваленко, Е.В. Ка зан -
цева, А.Б.о. Гардашова, Н.Д.о. Гарда шо ва,
Р.Я.  Пуговкину,  Г.И.  Спивачук,  Т.И. Ши ро -
корад, В.И. Олейник, Г.И. Свеклу.

В преддверии новогодних и рождественских
праздников администрация городского посе-
ления Новоаганск поздравляет действующих
и вновь открывшихся предпринимателей и
желает им перспективного развития в выбран-
ной деятельности, финансового роста, уме-
ренных затрат и больших идей. Преграды пус-
кай не смущают вас на пути развития, а успе-
хи прибавляют силы!

Администрация городского 
поселения Новоаганск.

Малый бизнес 
в Новоаганске
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ОТ ВСЕЙ ДУШИ


